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在2020赛季被画上句号后，
新年新赛历浮出水面，与上个月
那版临时赛历相比，这回的无疑
要更正式一些。北京时间昨日凌
晨，国际汽联运动理事会在最新
一次会议之后，批准了F1的2021
赛历。新版赛历原则上由23个分
站组成，不过2021年4月25日档期
的越南站仍处于有待确定的状
态。国内车迷最关心的中国站则
被安排在了新赛季的第三站，正
赛日为2021年4月11日。

按照赛历，F1的2021赛季将
于明年3月21日从澳大利亚大奖
赛起步，在明年12月5日于阿布扎
比大奖赛收官。沙特阿拉伯大奖
赛是这版赛历中的新成员，该分
站的比赛地点设在沙特的第二大
城市吉达，届时将以夜间街道赛
形式呈现。而原本该在今年以新
成员身份加入F1大家庭的越南
站，目前则还是前景未明的状态：
国际汽联标出了2021年4月25日
那个周末的档期，但并未写明是
越南大奖赛，而是标注为“有待确
认”。
如果不是受到了全球疫情的

冲击，F1本赛季的分站数量应该
冲上历史最高值的22个分站。结
果实际情况是，紧赶慢赶总算跑
完了17站。而下赛季，F1将目标定
在了23个分站，且不说依然前景
未明的越南站，就算是官方赛历
中显示为已确认状态的分站，想
要让它们“一个都不能少”，也是
一项高难度任务。

国内车迷最关心的中国站，
它真的能在来年4月的第二个周
末如期举行吗？尽管赛历说“是”，
但确实还有一些显而易见的障碍
横亘于前，比如国内施行至今的
14天入境隔离规定。

明年的第二个分站是3月28
日的巴林大奖赛，从3月28日到4
月11日，硬凑倒是可凑14天，但显
然，这并不具备实际操作性。如果
明年4月时国内的入境隔离政策
不变，而以F1中国站为代表的国
际大赛又没有得到“特事特办”待
遇的话，那这站比赛的前景确实
就堪忧了。今年的中国站原本也
是被安排在4月，但后来却是经历
了先被延期后被取消的命运。在
全球疫情形势仍不乐观的情况
下，要想让预测跟上变化的脚步
可并不容易。所以目前看来，尽管
新赛历已经公布了，但大家也只
能怀抱期待，静观其变了。

2021年F1
中国站猜想

2021赛季 ，F1将迎
来史上首位“00后”车手。

谁能想到，在长久以来欧
洲人当道的围场，这一具
有里程碑意义的头衔会
落在一名日本小伙身上。

2000?5?11日出生于
日本神奈川县相模原市，

身高160cm的角田裕毅
将取代俄罗斯人科维亚
特，成为红牛二队正赛车
手， 同时也是2014?小
林可梦伟之后又一位日
本F1车手。

专题撰稿 本报记者 葛敏

今年20岁的角田从4岁起进入卡
丁车赛场，不过这并不是他的本意，而
是来自父母的“威逼”。“我从4岁到16
岁一直在开卡丁车，那时还没有成为
职业车手的意识。特别是14岁左右，被
父母逼着开的感觉最为强烈。因为父
亲有在做赛车运动，他对我特别严厉，
开得不好的时候会被他大骂。不过，
当我表现出反抗的态度时，他会说‘随
时都可以放弃哦’。”或许是出于一份
叛逆，角田反而坚持了下来，与此同
时，天赋也渐渐显露，成绩有了明显的
提高。
第一次产生想要成为职业车手的

想法，是在16岁那年。角田接受了本田
的水平测试，在测试的赛车学校，近距
离看到前辈们驾驶赛车比赛的场景，
他深受触动，“话虽如此，自己当时只
是着眼于完成眼前的事情。参加F3的
时候也没有考虑F1，只是单纯地想在
F3跑出好成绩。活在当下，完成当下
的目标，算是自己的特色吧。”

不少人看到角田“史上首位00后
F1车手”的头衔，不禁会感叹一句“天
才少年”，然而在角田看来，自己并不
是有才能的车手，“在自己比赛的类别
中，我总是年龄偏小的车手，和我一起
跑的基本上都是前辈。因为前辈开得
比较快，所以我有种看他们样子模仿
着跑的感觉。有前辈也有对手，包括
早期有父亲的指导，我非常感激有如
此赛车环境的恩惠。”

被问及自己的优缺点，20岁小伙
心如明镜，“刹车是我擅长之处，从卡
丁车时间就很重视刹车练习，经过长
年累月的积累，刹车的使用越来越好
了。比如巴林站的一个弯，我会尽情
地冲过去，一般来说直接冲的话轮胎
容易锁死，但是我有自信用刹车控
制。”至于缺点，角田认为自己在情绪
控制方面还不够成熟，“一上头会突然
发怒，压力积攒多了会撞车。我意识
到这是自己的弱点，今年开始和心理
师一起工作。因为有数据表明，只要
能控制情绪，就能维持良好的表现，所
以越是烦躁的时候，越是要有意识地
让自己冷静下来。”

作为本田方程式梦想计划的一名
优秀成员，角田在2016年以外卡身份
升级至日本F4锦标赛。征战F4的第一
年在铃鹿站刷新最年轻登上领奖台纪
录，第二年在冈山站刷新最年轻分站
冠军纪录，随着2018年夺取F4年终车
手总冠军，这颗冉冉上升的日本新星
得到了红牛青训的青睐。

在本田与红牛的共同提携下，角
田裕毅转战欧洲赛场，为自己的赛车
生涯开启一个全新篇章。“在日本，我
对自己的表现和竞争力充满信心。我
以前从来没有在欧洲比赛过，也没有
经验。”日本小将说道，“马尔科博士告
诉我，如果我要在红牛车队站稳脚跟，
那么我需要在F3锦标赛中展现出竞

争力。”为此，角田所做的第一件是就
是搬家，为了更接近他的F3车队让泽
车队，角田从日本搬到了瑞士。
2019赛季前半段，角田获得了两

个积分，这对于新人来说算是还不错
的成绩。但或许很少有人能预料到他
在赛季后半段制造了多大的影响，“一
开始，我并没有过多考虑结果。我只是
在努力，等着看结果如何。对我来说，
斯帕是一个转折点。”在F2比利时站
第一回合比赛中，胡伯特驾驶的赛车
在高速直道上被后车追尾失控，随后
另一辆赛车来不及减速直直撞了上
去，将胡伯特的赛车拦腰斩断，比赛当
即取消，救护车和救援人员迅速赶到
现场进行救援，然而一个小时之后，国

际汽联宣布其不幸身亡。胡伯特是角
田学习的榜样，经历黑暗一夜，事故后
的第二天，角田化悲痛为力量，第一次
站上了F3领奖台。
此后转战蒙扎，角田再一次登上

领奖台，并且品尝到了夺冠的滋味。这
场胜利令红牛车队顾问马尔科博士印
象深刻，“我很喜欢他，他的速度以及
超车方式，同时快速学会照顾轮胎以
及其他的一切。”那一年，角田取得F3
年终车手第九名，同时还在欧洲方程
式公开赛中取得了年终第四名，因而
在赛季结束后获得卡林车队的F2赛
车测试机会，并最终成功签约。

仅仅用了一年便从F3升入F2，角
田用实际行动证明车队的决定正确无
疑。“F2是我一生中最大的挑战，但是
进入赛季后，我感觉自己比F3时更强
大了。我有很好的速度，和一支优秀的
团队在一起。”在赛季开始前，日本小
将再一次选择搬家，目的地是英格兰
小城米尔顿·凯恩斯，这是红牛车队总
部所在地。

“从日本一路来到这里并不容
易。”角田诉说自己受到的文化冲击，
“我刚搬到这里的时候，不能接受这里
的食物，太难吃了。对我来说日本料理
太好吃了，我来到欧洲后非常想念日
本菜。我喜欢炸鱼薯条，也喜欢意大利

菜和西班牙菜，但是在我心中，日本料
理是最好的。我总是能在社交媒体上
看到拉面和寿司的照片，这让我有些
沮丧，因为我吃不到。”
虽说无法享受到口福，角田可没

有在比赛上懈怠一丝一毫，他在F2新
秀赛季交出了一份漂亮的答卷：三次
冠军、四次杆位、七次领奖台，名列年
终车手第三名，可谓“超额”完成了车
队给他定下的目标，“我从马尔科博士
那里得到消息，这个赛季我必须表现
得很好，我需要排到第五名才能拿到
超级驾照，才有资格参加F1。如果我没
有做到，那么不得不再次回到日本比
赛。这很严格，但我同意他的做法，我

认为一名优秀的车手只需要在F2待
上一年，而不是两三年，比如乔治·拉
塞尔、兰多·诺里斯和查尔斯·勒克莱
尔。我的梦想是成为一名F1世界冠军，
如果我在F2挣扎太久，那么实现冠军
的目标将非常困难。我必须像诺里斯
和拉塞尔那样，在新秀赛季表现出
色。”
角田在赛车运动中从未有过真正

的偶像，而是喜欢向竞争对手们学习。
拉塞尔、诺里斯、勒克莱尔以及胡伯
特，是他经常提起的几个名字，“他们
让我成为一个更好的车手。”角田说
道，“想要一起比赛的车手是维斯塔潘
和汉密尔顿。”

今年早些时候，角田裕毅在伊莫
拉赛道驾驶红牛二队的2018款F1赛车
进行了测试，并且在昨天结束的阿布
扎比青年车手测试中代表红牛二队再
度登场。今年他的F2年度季军已经让
他有足够的积分去获得F1超级驾照，
这也铺平了他通往F1的所有道路。

红牛二队领队弗兰克·托斯特对
角田赞誉有加。“红牛伴随角田裕毅的
生涯已经有一段时间了，我确信他将
是我们车队重要的资产。看到他在今
年F2的表现，他已经能够将赛车侵略
性以及正确技术理解结合起来。11月
份在伊莫拉进行2018款赛车测试时，
他在正赛模拟的单圈速度上非常稳
定。他在一天之中有明显进步，不错的

英语能力让他很快开始与工程师建立
关系。”托斯特说道，“角田裕毅是我们
的第一选择，如果他没有拿到超级驾
照，抑或是令车队感到失望了，我们才
会考虑其他人选。”
本田在角田裕毅之前曾先后派出

松下信治、福住仁岭与牧野任祐出战
F2争取超级驾照的资格，但都未能如
愿，因此被寄予更大期望、并曾在巴林
收官战赛前明言“今年交不出好成绩
就没法登上F1”的角田表示，“和大多
数车手一样，参加F1比赛一直都是我
的目标，所以我对这个消息感到非常
高兴。”角田表示，“我想感谢小红牛、
红牛和马尔科博士给我这个机会，当
然还有本田的每个人在我职业生涯中

的支持，让我有很好的机会在欧洲比
赛。我也需要感谢那些曾经与我并肩
作战过的车队，我们一起拼搏到了现
在，尤其是卡林车队，我今年在F2中
与他们一起学习了很多。”

红牛二队官宣角田裕毅加盟之
前，2014年的小林可梦伟是日本历史
上的最后一位F1车手，对于背负起日
本赛车界的希望，角田誓言要将胜利
的喜悦带给同胞，“日本车迷一直都在
等待F1车手的到来，我知道明年我将
带着他们的希望进入到F1之中，压力
肯定是有的，但压力不是坏事，它会转
变为动力，我会为日本车迷做到最
好。”

F1将迎来史上首位“00后”车手

日本小伙明年加盟红牛二队

角田裕毅
从卡丁车起步

F4→F3战友意外身亡 化悲痛为力量

F3→F2胃得不到满足 表现不含糊

F2→F1背负日本希望 压力即动力

角田裕毅


